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SGA Politik - Sicherheit und Gesundheit bei der Arbeit 
Hegelmann Express GmbH 

 
Die Hegelmann Express GmbH verpflichtet sich, für alle Mitarbeitenden sowie beauftragte Partnerunternehmen 
ein sicheres, gesundes und motivierendes Arbeitsumfeld zu schaffen. Als international tätiges Transport- und 
Logistikunternehmen ist Arbeitssicherheit ein integraler Bestandteil unserer Unternehmensverantwortung. Unser 
Ziel ist es, Arbeitsunfälle und arbeitsbedingte Erkrankungen konsequent zu vermeiden und das physische sowie 
psychische Wohlbefinden unserer Beschäftigten langfristig zu fördern. 

 
Gesetzliche und normative Verpflichtung 

Unser Arbeits- und Gesundheitsschutzsystem entspricht den Anforderungen der ISO 45001 sowie den geltenden 
nationalen Arbeitsschutzvorschriften. Ergänzend richten wir unser Handeln an den Anforderungen aus IFS 
Logistics 3.0 (ohne Lagerung) und SQAS aus. Neue gesetzliche oder normative Anforderungen werden 
systematisch geprüft und umgesetzt. 

Gefährdungsbeurteilung und Prävention 

Sicherheit beginnt mit der Einschätzung von Risiken. Wir führen regelmäßig tätigkeitsbezogene 
Gefährdungsbeurteilungen durch und leiten daraus wirksame technische, organisatorische und persönliche 
Schutzmaßnahmen ab. Diese werden dokumentiert, umgesetzt und regelmäßig überprüft. 

Verantwortung und Beteiligung 

Die Geschäftsführung trägt die Gesamtverantwortung für Arbeitssicherheit und Gesundheitsschutz. 
Führungskräfte setzen die Vorgaben in ihren Bereichen aktiv um. Wir stellen geeignete Strukturen zur 
Konsultation bereit und fördern die aktive Mitwirkung aller Beschäftigten bei der Weiterentwicklung unseres SGA-
Systems. Wir fördern eine gelebte Sicherheitskultur durch offene Kommunikation und kontinuierlichen Austausch. 

Schulung und Sensibilisierung 

Regelmäßige Schulungen und Unterweisungen sensibilisieren unsere Beschäftigten für sicherheits- und 
gesundheitsrelevante Themen. Inhalte und Häufigkeit orientieren sich an der jeweiligen Tätigkeit und dem 
individuellen Risikoprofil. Neue Mitarbeitende werden umfassend eingewiesen. 

Notfallvorsorge und Erste Hilfe 

An allen Standorten bestehen geprüfte Notfall- und Evakuierungspläne. Ersthelfer:innen und 
Brandschutzhelfer:innen sind geschult und benannt. Die Notfallausstattung in Fahrzeugen und Betriebsstätten 
wird regelmäßig überprüft. So gewährleisten wir schnelles und sicheres Handeln im Ernstfall. 

Kontinuierliche Verbesserung 

Im Rahmen unseres integrierten Managementsystems definieren wir jährlich konkrete Ziele im Bereich Sicherheit 
und Gesundheit. Die Zielerreichung wird regelmäßig bewertet. Ergebnisse aus Audits, ASA-Sitzungen, 
Sicherheitsbegehungen und Mitarbeiterrückmeldungen fließen in unseren kontinuierlichen Verbesserungsprozess 
ein. 

Diese SGA-Politik gilt verbindlich für alle Mitarbeitenden der Hegelmann Express GmbH sowie für alle im Auftrag 
des Unternehmens tätigen Personen. Sie wird regelmäßig auf Aktualität geprüft und sowohl intern als auch 
extern kommuniziert.  
 
Alle Mitarbeitenden sind aufgerufen, diese Grundsätze aktiv zu leben und mitzugestalten – für eine 
sichere und gesunde Arbeitswelt.
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OHS Policy – Occupational Health and Safety 
Hegelmann Express GmbH 

 
Hegelmann Express GmbH is committed to providing all employees and contracted partner companies with a 
safe, healthy, and motivating working environment. As an internationally active transport and logistics company, 
occupational safety is an integral part of our corporate responsibility. Our goal is to consistently prevent 
workplace accidents and work-related illnesses and to promote the long-term physical and mental well-being of 
our employees. 

 
Legal and Normative Compliance 

Our occupational health and safety system complies with the requirements of ISO 45001 as well as all applicable 
national occupational safety regulations. In addition, we align our practices with the standards of IFS Logistics 3.0 
(without storage) and SQAS. New legal or normative requirements are systematically reviewed and implemented. 

Risk Assessment and Prevention 

Safety begins with the assessment of risks. We conduct regular, task-specific risk assessments and derive 
effective technical, organizational, and personal protective measures from them. These are documented, 
implemented, and reviewed regularly for effectiveness. 

Responsibility and Participation 

The management holds overall responsibility for occupational health and safety. Supervisors actively implement 
the guidelines within their respective areas. We provide appropriate structures for employee consultation and 
actively promote the participation of all staff in the ongoing development of our OHS system. We cultivate a lived 
safety culture through open communication and continuous dialogue.. 

Training and Awareness 

Regular training and instruction raise awareness among our employees regarding occupational safety and health. 
Content and frequency are tailored to the respective job roles and individual risk profiles. New employees receive 
comprehensive onboarding and safety instruction. 

Emergency Preparedness and First Aid 

All sites have certified emergency and evacuation plans in place. First aiders and fire protection assistants are 
appointed and trained. Emergency equipment in vehicles and facilities is regularly inspected. This ensures a swift 
and effective response in case of emergency. 

Continuous Improvement 

As part of our integrated management system, we define clear annual objectives in the area of occupational 
health and safety. Goal achievement is regularly reviewed. Results from audits, safety committee meetings, 
workplace inspections, and employee feedback are incorporated into our continuous improvement process. 

This OHS policy is binding for all employees of Hegelmann Express GmbH as well as for all individuals working 
on behalf of the company. It is reviewed regularly and communicated internally and externally. 

 
All employees are encouraged to actively support and embody these principles — to contribute to a safe 
and healthy working environment. 


